

## Consideran aún insuficiente el arribo de cruceros al País

DAYNA MERÉ

No obstante el repunte de 28.9 por ciento en la llegada de cruceros al País en 2014 con respecto a 2013, en los últimos nueve años el arribo de naves registra un descenso de 4.8 por ciento en promedio durante cada año, según cifras de la Dirección General de Puertos.

Mientras en 2014 llegaron 2 mil 091 embarcaciones, el arribo fue insuficiente para llegar a la cifra histórica de 2005 que fue de 3 mil 267 cruceros, de acuerdo con datos del organismo dependiente de la **Secretaría de Comunicaciones y Transportes**.

En el caso de la llegada de pasajeros en cruceros, aunque en 2014 reportó un incremento de 27.8 por ciento con respecto a 2013 para alcanzar 5 millones 556 mil 716 pasajeros, la cifra aún está 16.6 por ciento por debajo de la más alta en los últimos 9 años, que

fue en 2010 cuando llegaron 6 millones 663 mil 300 cruceristas al País.

Según el Banco de México, de enero a diciembre de 2014 aunque el número cruceristas se elevó 27 por ciento, con respecto a 2013, el gasto medio reportó una baja de 8 por ciento, al pasar de 78.6 a 72.3 dólares.

Para Alfonso Gil Díaz, director general de la Administración Portuaria Integral de Mazatlán, el problema principal de la reducción en el arribo de cruceros fue la violencia en el País, y en especial en este destino turístico.

“Aunque no tuvimos ningún incidente grave aquí, los cruceros se fueron de esta ruta que es la principal del pacífico Cabo-Mazatlán-Vallarta; algunos se quedaron excluyendo a Mazatlán durante casi tres años; en Guerrero donde la situación continúa muy difícil, creo que van a tardar en regresar”, señaló.

